

UN SPORT qui a du chien

Quand Marianne et Nicolas Mary ont découvert les pare-feux de Budos, il y a 3 ans, ils avaient surtout dans l'esprit de passer de bons moments avec leurs chiens nordiques qui ont un besoin essentiel de se dépenser. Pourtant, avec le soutien de la mairie de Budos, et du domaine de la Chouette de Léogeats, ils ont décidé d'organiser sur ce site une rencontre de chiens nordiques. Une première en Gironde qui va attirer de nombreux équipages et plus de 100 chiens venus de toutes les régions de France. Deux parcours seront proposés aux divers attelages, car pour pallier à l'absence de neige, les passionnés utilisent plusieurs manières de faire courir leurs chiens de traîneau: le vélo, la trottinette, le kart, le quad ou bien tout simplement le canicross durant lequel le maître court maintenu à son chien par une ceinture de traction.

► Mieux comprendre les chiens de traîneau

Pour Marianne et Nicolas, il y a 10 ans que tout a commencé. Quand après avoir parcouru une petite annonce, ils ont choisi Simba, un husky sibérien. Marianne avoue avoir constaté qu'ils avaient tout fait à l'envers: «En matière de chien nordique, il vaut mieux connaître ce genre d'animal avant de l'acquérir. Les conseils que l'on me transmettait au centre canin ne me servaient à rien, car Simba ne répondait absolument pas aux informations que l'on me donnait. Il n'avait pas les mêmes réactions que les autres chiens. C'est un chien primitif qui possède son libre-arbitre, dans une activité d'attelage, c'est lui qui mène son maître, et souvent, c'est lui qui choisit donc la relation». Les peuples de Sibérie qui ont été les premiers à utiliser ce chien très intelligent l'ont choisi



Marianne Mary et ses husky seront à Budos ce week-end pour une rencontre exceptionnelle avec le public.

Photos Le Républicain - Norbert LADOS

pour son aptitude à tirer les traîneaux, mais aussi à garder, à accompagner, ou à jouer avec les enfants. C'était un animal qui faisait vraiment partie de la famille. Pour mieux connaître son husky, Marianne a donc décidé d'aller en Charente suivre une formation avec Michel Chanton, un éthologiste. Ce formateur de comportementaliste animal qui a travaillé avec Boris Cyrulnik fait référence en la matière. Il a concrètement formé Marianne à comprendre et vivre avec son animal.

Actuellement, le chenil de la famille Mary compte huit chiens, dont la petite dernière est Caduan, une shiba inu, chienne japonaise dont Marianne résume l'origine: «C'est un petit chien étonnant qui a tout d'un grand, il est issu d'une recette japonaise: un quart chat, un quart chien, un

quart singe et un quart homme!» Marianne s'est à son tour spécialisée pour aider les personnes en difficulté face à leurs chiens. Elle intervient régulièrement sur les forums du web et reçoit chez elle en consultation, mais c'est dans le cadre de son travail qu'elle distille assurément le côté essentiel des connaissances qu'elle a acquises.

► Les chiens nordiques avec les lycéens

Assistante d'éducation au lycée de la Tour Blanche, elle organise, lors d'activités UNSS, des sorties durant lesquelles les lycéens côtoient les chiens husky. Ces ren-

contres sont l'occasion pour ces jeunes de vivre en dehors du lycée une relation ludique et sportive qu'ils apprécient. Les lycéens seront d'ailleurs présents sur le site de Budos où ils occuperont le stand d'accueil. Sur les chemins de Budos, Léogeats et Noailan qui vont recevoir cette rencontre, cinq races de chiens nordiques seront présentes: husky, samoyède, groenlandais, malamute et alaskan.

On pourra donc peut-être mieux comprendre pourquoi Marianne et Nicolas Mary ont souhaité réunir en sud-Gironde tous ces passionnés de chiens.

On se souviendra aussi de la pro-

fondeur de la réflexion de Marianne quand elle explique son attachement envers ceux qu'elle nomme «les princes aux grandes oreilles», et de cette phrase qui, on le sent, signifie beaucoup pour elle: «Aujourd'hui, je suis comme une gosse, je regarde mes chiens, j'ai les yeux qui brillent, et je me sens tout simplement vivante auprès d'eux.»

Norbert LADOS

À SAVOIR Consignes

Cette manifestation se veut éco responsable, chaque participant signera une charte. Ramassage des déjections canines. Le site sera équipé de toilettes sèches. Aucun mégot. Gobelets réutilisables.

Piste empruntées

Chemin rural de la Tuilerie, Chemin de la Lande, Chemin des Mouliès, Chemin de l'Abeille, Voie communale de Médoc. Pour des raisons de sécurité, le site sera fermé aux vélos et chiens extérieurs, et des barrières délimiteront le périmètre. Un fléchage sera installé depuis le bourg de Budos, et les parcours seront balisés.

Découvrez le programme

Vendredi soir et samedi matin: arrivée et installation des participants et de leurs attelages (le pare-feu sera réservé au stationnement des véhicules et à l'installation de la skate-out des chiens, attachés ou en remorques de transport).

Samedi après-midi: parcours sur les pare-feux avec trois par-

cours (5, 12 km... et plus) pour coureurs à pied, à vélo, trottinette, kart ou tout autre engin à roues.

Samedi soir: repas sur le site sous barnum.

Dimanche matin: parcours des participants sur les pare-feux.

Dimanche après-midi: fin de la manifestation à 15 h.

